Die Wege trittsicher ausgebaut

Hauptwanderweg «Spital-Regenegg» ist geräumt

Der Verkehrsverein Unteriberg erneuerte die Brücke auf dem Wanderweg vom Gribschli zur Alp Fläschen. Ausserdem wurden Wege geräumt und diverse Prügelbrücken erneuert oder neu erstellt.

rd. Die Sturmwinde Burglind und Evi haben überall gewütet. Da und dort findet man entwurzelte oder geknickte Bäume. Die Aufräumarbeiten gestalten sich schwierig und zeitaufwendig. Die Korporationen haben alle Hände voll zu tun, um dem Borkenkäfer zuvorzukommen. Auch beim Hauptwanderweg zwischen Spital (1574 m ü.M) und Regenegg (1531 m. ü.M) versperrten mehrere Bäume den Weg. Nach dem Ausfliegen der Bäume durch die OAK räumte der Verkehrsverein Unteriberg mit einigen freiwilligen Helfern den Wanderweg wieder frei. Gleichzeitig wurden Reparaturen an den Holzprügeln, welche die zahlreichen Nassstellen auf diesem Teilstück säumen, erledigt. An zwei Stellen erstellten Walter und Marlène Holdener mit Agnes, Irma, Richi und Rolf Dettling zusätzliche Teilstücke mit neuen Prügelbrücken.

Neue Rampe erstellt

Nachdem beim Weiderost auf der Höchgütschstrasse zur alten Plangg eine Barriere errichtet worden war, gestaltete sich das Passieren dieses Wanderwegüberganges bei geschlossener Barriere als schwierig. Vor allem für Biker oder Spaziergänger mit Kinderwagen stellte es eine Herausforderung dar. Nach verschiedenen Versuchen, das Problem zu lösen, hat man nun eine Rampe installiert. Franz Trütsch schweisste eine etwas breitere Rampe. Paul Bellmont (Verwaltungsrat der OAK) und Walter Holdener (Wanderwegarbeiter des VVU) montierten sodann die neue Rampe.

Brücke über die Sihl erneuert

Auf dem alpinen Wanderweg vom Gribschli (Studen) zur Alp Fläschen und weiter zum Sihlseeli ist die Brücke über die Sihl zu passieren. Die aus Eisenträger gefertigte Brücke war mit dicken Brettern belegt, welche jeweils im Herbst weggeräumt



WU-Präsident Rolf Dettling auf der Rampe im Höchgütsch

und im Frühling wieder montiert wurden. Ohne Geländer und wegen der rutschigen Unterlage bei Regen sicher nicht für jedermann optimal. Da die Bretter nun morsch waren und ersetzt werden mussten, plante der Verkehrsverein Unteriberg eine Aufwertung der Brücke. So wurden vier Geländerpfosten auf der unteren Seite der Brücke montiert und zwei Stahlseile, welche die Firma Landolt zur Verfügung stellte, montiert. Auf der Eisenkonstruktion wurden auf beiden Seiten Winkeleisen montiert und über die gut 13 Meter Gitterroste eingelegt. Neben Walter Holdener und Rolf Dettling vom Verkehrsverein Unteriberg half auch Dominik Marty als freiwilliger Helfer tatkräftig mit. Auf dem steilen Zugang von der Strasse zur Brücke setzte man noch mehrere Holztritte ein. In den nächsten Wochen werden da der Verkehrsverein Unteriberg und der Zivilschutz March noch weitere Arbeiten erledi-

Bänkli bei der Leiter ersetzt

Das Bänkli unterhalb der Leiter am alpinen Wanderweg von Weglosen zur Ober Grueb auf der Chäseren wurde durch Albert Lagler und Wal-

gen, wenn es das Wetter zulässt.

ter Holdener ersetzt. Albert übernimmt seit Jahren die Aufgaben für diesen Verbindungswanderweg. So wird die Kette bei der Leiter im Herbst entfernt und im Frühling wieder montiert. Mehrere Tritte wurden auf diesem Teilstück bereits ausge-

Unter der Leitung und Organisation von Revierförster Franz Laimbacher leisten einige Zivilschützler den Dienst in der Region Ybrig. So werden auf dem Wanderweg Ochsenweidli-Hirschweid weitere Stahlseile zur Sicherung des Weges eingebaut. Geplant ist auf einem offenen Plateau der Hirschfluh auch ein Aussichtspunkt. Da wird der Boden ausgeebnet und ein Zaun zur Sicherung erstellt. Auch eine Sitzgelegenheit soll es geben, bei der die Aussicht genossen werden kann.

«Äs lauft öppis!»: Unter diesem Motto gehen dem Verkehrsverein Unteriberg die Arbeiten und Ideen sicher nicht aus. Neben den obligaten Arbeiten an den Wanderwegen stehen weitere Projekte an. So ist der Ausbau des Verbindungswanderweges Hinterofen-Chanzel-Untersihl geplant. Das Gipfelkreuz auf dem Biet und das Kreuz ob Hinterofen sind defekt und sollen ersetzt werden.



Die Brücke Gribschli, wie sie sich vorher präsentierte.

Fotos: zvg



Die drei Wanderer (links), welche die renovierte Brücke Gribschli als Erste passieren konnten zusammen mit (von links) Rolf Dettling (Präsent VVU), Walter Holdener und Dominik Marty.

«Einstellung wäre eine Katastrophe»

